

## Editorial

- 155 Warum kalte Knoten der Schilddrüse punktieren, wenn ohnehin operiert wird?  
Vorbemerkung zur Arbeit Sheu, S.-Y. et al. über den intraoperativen Gefrierschnitt von Schilddrüsenknoten  
*K. W. Schmid, R. A. Wahl*

## Aktuelle Chirurgie

- 157 Blutmanagement in der Viszeralchirurgie  
*J. Erhard, A. Hofmann*

## Originalarbeiten und Übersichten

- 165 Pathophysiologie der Knotenstruma: Konsequenzen für die Therapie und Rezidivprophylaxe  
*R. Gärtner*
- 170 Subklinische Funktionsstörungen der Schilddrüse, diagnostische und therapeutische Bedeutung  
*F. Raue, K. Frank-Raue*
- 174 Der intraoperative Gefrierschnitt von Schilddrüsenknoten  
Indikation – Verlässlichkeit – Grenzen  
*S.-Y. Sheu, A. Frilling, M. Betzler, W. Peitsch, K. W. Schmid*
- 180 Risiko der Rekurrensparese bei Operationen benigner Rezidivstrumen – Vorrangige Abhängigkeit von der anatomischen Situation  
*J. Schabram, A. Hilpisch, R. A. Wahl*
- 185 Der postoperative Hypoparathyroidismus nach Schilddrüsenoperation – eine unterschätzte Komplikation  
*M. Hermann*
- 195 Störung der Nebenschilddrüsenfunktion nach totaler Thyreoidektomie bei benignen Schilddrüsenerkrankungen  
*A. Zahn, M. Gruß, J. Kußmann*

## Editorial

- 155 Is Fine Needle Aspiration Biopsy of Cold Thyroid Nodules Necessary, if Thyroid Surgery is Anyway Performed?  
*K. W. Schmid, R. A. Wahl*

## Current Issues in Surgery

- 157 Blood Management in Visceral Surgery  
*J. Erhard, A. Hofmann*

## Original Articles and Reviews

- 165 Pathophysiology of the Benigne Nodular Goitre: Consequencies for Therapy and Prophylaxis of Recurrency  
*R. Gärtner*
- 170 Subclinical Hypo- and Hyperthyroidism – Diagnostic and Therapeutic Implications  
*F. Raue, K. Frank-Raue*
- 174 Intraoperative Frozen Section of Thyroid Nodules  
Indications – Reliability – Limits  
*S.-Y. Sheu, A. Frilling, M. Betzler, W. Peitsch, K. W. Schmid*
- 180 Risk of Recurrent Laryngeal Nerve Paralysis in Benign Recurrent Goiter Surgery – Primarily Depending on the Anatomical Situation  
*J. Schabram, A. Hilpisch, R. A. Wahl*
- 185 Postoperative Hypoparathyroidism Following Thyroidectomy – the Underestimated Complication  
*M. Hermann*
- 195 Impairment of Parathyroid Function after Total Thyroidectomy for Benign Thyroid Diseases  
*A. Zahn, M. Gruß, J. Kußmann*